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这几天，市区黄河路与嵩山路交
叉口大转盘改造的消息一经发出，关
于城市转盘道路的话题引来广大市民
的关注，目前我市仍有一些路段存在
转盘，这些转盘下一步会不会也要功
成身退？原有的转盘路段改造后，交
通情况又能带来哪些改变呢？昨日，
记者围绕这些问题进行了调查采访。

市区哪些道路还有转盘？

昨日上午，记者驱车在市区转了
一圈，发现存在转盘的城市道路还有
一些：淞江路与金山路交叉口有一处
转盘，淞江路与青山路交叉口有一处
转盘，黄河路与祁山路交叉口 （黄河
广场东侧）也有一处转盘。

记者在这些转盘附近观察了一
番，来来往往的汽车在转盘四周川流
不息。此外，还有一些电动两轮车、
电动三轮车穿梭其中，尤其是黄河路
与祁山路交叉口的转盘处，机动车与
非机动车夹杂在一起，交通略显混乱。

“上下班高峰期，这个转盘处堵车
是常有的事。”刘师傅是位出租车司
机，平时经常走这个转盘。据他介
绍，以前车流量不大的时候，转盘对
道路交通有自我调控能力。“随着私家
车越来越多，转盘已经无法承受这么
大的车流量，反而有碍交通，造成交
通阻塞，特别是阴雨天气，发生拥堵
的可能性非常大。”

在附近执勤的一名交警告诉记
者，转盘附近造成拥堵的原因有多方
面，除了转盘这种交通管控方式以
外，阴雨天气时驾驶人能见度受影
响，加上不少驾驶人在进入转盘后，
没有打方向灯的习惯，或者是不会打
方向，极易在通过转盘时发生刮碰等
轻微事故。

剩余转盘道路均有改造计划

据了解，在交通管理自动化不够
发达的时期，为保证交通路口的秩序
修建了转盘。车辆进入转盘后，逆时
针旋转，转到要转弯的路口后驶出转

盘，实现转弯的目的。转盘无须专门
的人员维持交通秩序，管理简单、车
辆延误小，同时它的维护费用也较
少，在我国早期的城市建设中得到了
广泛应用。

但随着城市车辆的增多，转盘这
种交通管控方式逐渐显现出一些弊
端，围着转盘转圈的机动车和非机动
车因为没有交通信号灯和缺乏有效的
交通疏导，路段的交通比较杂乱，黄
河路与嵩山路交叉口大转盘的改造也
正是为了改善这个路口的交通才有此
举措。

市交警支队秩序管理示范大队的
有关负责人说，随着机动车辆的增
多，为了保畅通、保安全，我市剩余
的城市转盘均有改造计划，比如，黄
河路与祁山路的转盘处，下一步交警
部门考虑着将实行单行。

转盘改造后交通如何“解堵”

闻讯黄河路与嵩山路交叉口大转
盘改造，不少网友在微信圈里发表各
自意见。有网友为有关部门的保畅通
之举点赞。也有网友表示担忧：“大转
盘改成红绿灯，可行！但此处的红绿
灯距离嵩山路与海河路交叉口的红绿
灯太近，如何协调好两处红绿灯的通
行，恐怕交警叔叔要费思量了。”

也有网友为剩余的几处城市转盘
的命运操起心来：“我以前上学的地方
转盘也很堵，后来在转盘处直接加了
红绿灯就好多了，接下来再改造其他
地方的城市转盘，能不能参照郑州花
园路和金水路大转盘，能不能不拆
除，只加装红绿灯？这样既可以保畅
通，又可以保留绿化带，提升漯河交
通新概念，呵呵，一家之言啊！”

进出转盘如何打转向灯

据交警介绍，机动车在进转盘
内，需要并内线时，打左转向灯；进
转盘内，走外线时，可不打转向灯，
出转盘时需打右转向灯；进转盘内，
需要右转时，打右转向灯。
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■小贴士

□本报记者 焦 靖

33岁的林建平是云南昭通人，是
他来漯河工作已有三年。2月12日，林
建平先后搭乘了汽车、火车、飞机等
交通工具，终于在 13 日凌晨平安返
漯，开始他在漯河新一年的工作和生
活。2月13日，记者在市区辽河路上的
一家连锁美发机构见到刚刚返漯的林
建平。

“过完元宵节离开家，路上要折腾
一天，这么多年都习惯了。”林建平对
记者说，从 1月 23日离开新郑机场算
起，他整整离开了 20天。林建平对记
者说，按照漯河的民俗习惯，正月里
理发美发的人不多，所以比较空闲。

“最忙的就是年前那段时间，从进入 1
月开始，店里天天都坐得满满的，每
天都有很多顾客提前跟我预约。”林建

平笑着向记者介绍说，农历新年之
前，店里几乎都是女性顾客，洗剪烫
染一套下来，动辄就要五六个小时，
很多顾客都是在店里一边做头发一边
吃外卖。

林建平喜欢称自己为“手艺人”，
翻看他的微信朋友圈，可以看到他的
大部分动态都和工作有关，不是自己
的工作档期就是当天比较满意的发型
作品真人秀。林建平说，“匠人”不敢
当，能做一名合格的手艺人就是他最
大的成就感。

从 16岁离家外出，林建平曾在全
国十几个城市生活过。“来漯河之前，
还是想去南方的城市。”林建平坦承，
进入美发业十多年来，从洗发学徒做
起，他原本的目标是到南方的城市发
展。业内人士都知道，南方的美发业
整个行业水准更高，发展空间更大。

一次偶然的机会，他来到漯河，
原本只想工作一段时间另谋他路的林
建平不想离开了。“漯河虽然城市不
大，但是很有味道，有点像我的家
乡。”林建平说，工作闲暇时漫步在沙
澧河畔，仿佛回到了家乡昭通，这种
感觉是他出门在外十多年不曾有过
的，于是他爱上了漯河。

来到漯河已三年，林建平说，未
来随着工作的发展，他有可能离开漯
河，去往另一个城市，但是记忆中的
漯河将会一直伴随他以后的时光。

来漯工作三年 云南小伙爱上漯河
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□见习记者 陈金旭

滥用远光灯是许多司机朋友在夜晚
驾驶时最讨厌的行为之一。近日，三亚
市启用了自动抓拍远光灯违法系统，违
法者将面临扣 1 分、罚款 100 元的处
罚。上岗首日350辆机动车乱开远光灯
被拍。2月 9日，交警部门发布“自动
抓拍远光灯，您支持推广吗？”投票问
卷。截至 2月 13日 23时，表示支持的
票数已经达到 4710票，占投票人数的
93%，而评论也呈现了一边倒的趋势。

现状：滥用远光灯成“马路杀手”

记者从市交警部门了解到，滥用远
光灯这一不文明行车行为十分普遍，远
光灯会造成司机“瞬间致盲”，极容易
发生事故，成为了夜间一大“马路杀
手”。尽管《道路交通安全法》和《道
路交通安全法实施条例》中明确规定了
远光灯的使用范围，并列举出包括“照
明条件良好”“会车”“车辆在隧道、高
架桥等地方行驶”以及“停车或车辆停
止前进”等不应使用远光灯的四种情
况，但在现实生活中，“滥用远光灯”
的情况司空见惯，而由此酿成的交通悲
剧更是不乏其例。

网友：支持抓拍滥用远光灯行为

网上投票、评论呈现一边倒的趋
势，几乎所有留言的网友都表示支持。

网友“灿烂千阳”评论说:“强烈
建议马上实施，那些不支持的应该是没
车或改过灯的，法律应照顾大多数人的
诉求，有些人晚上市区有路灯还开远光
灯，你会灯他完全不搭理你。”

网友“熙”评论:“现在很害怕晚
上开车，有好几次都是对面的车灯照得
什么都看不见，等能看清前面路的时候
发现前方有人，幸好当时车速慢紧急刹
车，真的很危险。强烈建议我大漯河也
开始采取相关规定制止这些滥用远光灯
的行为。”

网友“蓝天”发表意见称:“这个
办法好呀。文明使用灯光很重要，我所
说的这话是为大局考虑，因为你我大家
都在马路上行走。安全很重要，不会使
用灯光的可以到车管所去学习训练或者
是直接考试夜间模拟灯光，考核通过后
再返还驾驶证。”

交警：夜间驾驶要合理使用远光灯

记者从交警部门了解到，我市尚未
启用自动抓拍远光灯违法系统。目前只
是开展投票，了解民众对自动抓拍远光
灯违法系统投入使用的意向，同时借助
此次投票，劝诫市民在夜间驾驶时合理
使用远光灯等灯光，注意行驶安全。

目前，我市交警部门已多次开展过
针对不按规定使用远光灯的集中查处行
动，对不按规定使用远光灯的车主进行
了批评教育，对部分不按规定使用远光
灯的驾驶员给予了依法处罚。同时，交
警部门提醒广大司机，夜间在市区或有
路灯的道路上，请不要使用远光灯，以
免因此对向司机和行人造成“瞬间致
盲”，引起交通事故或不必要的麻烦。
对于违反规定使用远光灯的违法行为，
交警部门将持续不断开展查处整治，并
将给予曝光。

抓拍滥用远光灯行为，你怎么看？

九成投票者支持


